
LANDKREIS NIENBURG/WESER  
D E R   L A N D R A T 

 
 
 

 

AfR/02/2023 

Abschrift! 

 

Genehmigtes Protokoll 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Regionalentwicklung 

am Dienstag, dem 09.05.2023, 15:00 Uhr, 

im Sitzungssaal des Kreistages, 

Kreishaus am Schloßplatz, 31582 Nienburg 

 

Beginn: 15:00 Uhr Ende: 16:07 Uhr 

Anwesend: 
 

 Stimmberechtigtes Mitglied 

Frau stellv. Landrätin Anja Altmann, 31582 Nienburg Anwesend bis 16:17 
Uhr 

Herr KTA Bernd Heckmann, 31608 Marklohe  
Herr KTA Karsten Heineking, 31606 Warmsen Vertretung für KTA 

Annegret Trampe 

Frau KTA Ute Heitmüller, 31592 Stolzenau  
Herr KTA Heinrich Kruse, 31592 Stolzenau  

Frau KTA Elisabeth Kurowski, 27333 Schweringen  
Herr KTA Dr. Markus Richter, 31547 Rehburg-Loccum  
Frau KTA Barbara Weißenborn, 31582 Nienburg  

Frau KTA Heide Wirtz-Naujoks, 27318 Hoya  
Herr KTA Christian Wittenberg, 31627 Rohrsen  

Herr KTA Oliver Ziebolz, 31633 Leese  

 Grundmandat gem. § 71 Abs. 4 NKomVG 

Herr KTA Jörg Hille, 31608 Marklohe  

Herr KTA Heiko Lange, 27324 Hassel  
Herr KTA Peter Schiemann, 27318 Hoya  

 Beratendes Mitglied 

Herr Dr. Burkhard Bauer, 31600 Uchte  
Herr Tobias Göckeritz, 31634 Steimbke  

Herr Alex Schäfer, 27324 Eystrup  

 Verwaltung 

Herr Markus Arndt,    
Herr Erster Kreisrat Lutz Hoffmann,    
Frau Simone Schulze   als Protokollführerin 
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Franziska Materne,   Geschäftsführerin 

der Klimaschutza-
gentur Mittelweser 
e.V. im Landkreis 

Nienburg/Weser 
Willi Rehbock   Geschäftsführer 

Steinhuder Meer 
Touristik GmbH 
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Die Vorsitzende KTA Kurowski eröffnet um 15 Uhr die öffentliche Sitzung des Aus-

schusses, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 

 
Sie bittet, die Tagesordnung um folgenden Punkt zu erweitern: 
 
Maßnahmen zur Verbesserung des ÖPNV; hier: Maßnahme 2116 

 

 
Der Ausschuss für Regionalentwicklung erklärt sich hiermit einverstanden. 
 

Die Vorsitzende KTA Kurowski stellt sodann die nachstehende Tagesordnung fest: 
 

TOP  1: Genehmigung des Protokolls aus der öffentlichen Sitzung des Aus-

schusses für Regionalentwicklung vom 21.03.2023 
       

  
  
TOP  2: Insel Wilhelmstein: Beitrag des Landkreises für die Aufrechterhaltung 

des touristischen Betriebes auf der Insel Wilhelmstein 
 2023/051 

  
  
TOP  3: Vorstellung der Klimaschutzagentur Mittelweser e.V. 

 2023/052 

  

  
TOP  4: Bestellung von Frau Karolin Sophie Prinzhorn und Herrn Henning 

Beneke gem. § 22 Nieders. Denkmalschutzgesetz. 

 2023/053 

  

  
TOP  5: Maßnahmen zur Verbesserung des ÖPNV  

hier: Maßnahme 2116 

 2023/075 

  

  
TOP  6: Mitteilungen/Anfragen 
       

  
  

TOP  6.1: Mitteilungen/Anfragen 
hier: Sachstand Flächenziele Land Niedersachsen 

       

  
  

TOP  7: Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde 
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Zur Beglaubigung: 

 

Die Vorsitzende Protokollführerin Der Landrat 

In Vertretung 

 

 

 

 

Kurowski Schulze Hoffmann 

Kreistagsabgeordnete Verwaltungsfachangestellte Erster Kreisrat 

 

 
 
 
 
 

 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für Regionalentwicklung am 09.05.2023 

 
Protokoll zu TOP 1 

 

 

  
09.05.2023 

 
 
Genehmigung des Protokolls aus der öffentlichen Sitzung des Ausschusses 

für Regionalentwicklung vom 21.03.2023 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig mit 1 Enthaltung 
 

 

 
 
Beratungsgang: 

 
Anmerkung der Verwaltung: Im Protokoll vom 21.03.2023 wird die Bezeichnung „KTA 

Dr. Bauer“ in „Dr. Bauer“ geändert. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für Regionalentwicklung am 09.05.2023 

 
Protokoll zu TOP 2 

 

 

 2023/051 
09.05.2023 

 
 
Insel Wilhelmstein: Beitrag des Landkreises für die Aufrechterhaltung des tou-

ristischen Betriebes auf der Insel Wilhelmstein 

 

 
 
Beschluss: 

 
 

 
Das Gremium beschließt ungeändert. 
 

 
Beratungsergebnis: 
 

Einstimmig  
 

 
 

 
Beratungsgang: 

 
Der Geschäftsführer der Steinhuder Meer Touristik GmbH, Herr Willi Rehbock, stellt 
anhand einer Power-Point Präsentation (s. Anlage) die Insel Wilhelmstein vor. 

 
Dr. Bauer hinterfragt, was im Beschlussvorschlag mit „einem Beitrag von maximal 

10.000 €“ gemeint ist. 
 
Dipl.-Geogr. Arndt antwortet, dass es sich in diesem Fall exakt um einen Beitrag in 

Höhe von 10.000 € handelt. Sollten sich bei dem Projekt ggf.andere weitere Förder-
möglichkeiten ergeben, wäre eine Reduzierung des Betrages möglich. 

 
KTA Wirtz-Naujocks stellt heraus, dass ihre Fraktion dieses Projekt ausdrücklich un-
terstützt und befürwortet. 

 
Kreislandwirt Göckeritz teilt mit, dass die Besucherzahlen auf der Insel im letzten 

Jahr 66.000 Personen betragen haben und möchte wissen, welche Zielvorstellungen 
man für die nächsten beiden Jahre hat. 
 

Herr Rehbock antwortet, dass in den nächsten Jahren mit 70.000 bis 80.000 Besu-
chern gerechnet werden kann, mittelfristig sind sogar 100.000 erreichbar. 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für Regionalentwicklung am 09.05.2023 

 
Protokoll zu TOP 3 

 

 

 2023/052 
09.05.2023 

 
 
Vorstellung der Klimaschutzagentur Mittelweser e.V. 

 
 

 
Beschluss: 
 
 

 

Das Gremium nimmt Kenntnis.   
 
 

 
 
Beratungsgang: 

 
Die Geschäftsführerin der Klimaschutzagentur Mittelweser im Landkreis Nien-

burg/Weser, Frau Franziska Materne, stellt anhand einer Power-Point Präsentation 
(s. Anlage) ihre Arbeit vor. 
 

KTA Heineking teilt mit, dass er sich erinnern kann, dass bereits zu Zeiten des Land-
rates Heinrich Eggers der Klimaschutz im Landkreis Nienburg betrachtet worden ist 

und 2012 als Projekt etabliert wurde. Das Thema Klimaschutz hat mittlerweile sehr 
an Bedeutung gewonnen und berührt zunehmend die Belange der Bevölkerung. Es 
bleibt abzuwarten, welche Kosten auf die Kommunen und den Landkreis Nien-

burg/Weser zukommen. 
 

KTA Kruse stellt die Problematik für die SG Mittelweser heraus, die bereits große 
Flächen durch den Kiesabbau verloren hat. Würden die Kiesabbauer verpflichtet 
werden, einen Teil ihres Stromverbrauchs selbst zu erzeugen, würden weitere Flä-

chen für die Windkraft in Anspruch genommen. 
Darüber hinaus möchte er wissen, ob bei einer Beratung durch die KSA auch die 

Wirtschaftlichkeit geprüft wird.  
 
Frau Materne bejaht dies und teilt mit, dass das für den Einzelnen Machbare im Fo-

kus steht. 
 

KTA Kurowski teilt mit, dass sich seinerzeit der Landrat Detlev Kohlmeier dafür ein-
gesetzt hat, dass der Beitrag der Kommunen und des Landkreises für die KSA von 
0,50 € auf 1,20 € erhöht wird und damit der Weg für weiteres Personal und damit 

zusätzlichem Handlungsspielraum ermöglicht worden ist. 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für Regionalentwicklung am 09.05.2023 

 
Protokoll zu TOP 4 

 

 

 2023/053 
09.05.2023 

 
 
Bestellung von Frau Karolin Sophie Prinzhorn und Herrn Henning Beneke gem. 

§ 22 Nieders. Denkmalschutzgesetz. 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Frau Karolin Sophie Prinzhorn, Altenbücker Damm 38, 27333 Altenbücken wird zur 
ehrenamtlich Beauftragten für die Bau- und Kunstdenkmalpflege und Herr Henning 

Beneke, Steinstücke 4a, 28857 Syke-Okel wird zum ehrenamtlich Beauftragten für 
die archäologische Denkmalpflege gem. § 22 Niedersächsisches Denkmalschutzge-

setz für den Zeitraum von 4 Jahren bestellt. 
 

 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

Erster Kreisrat Hoffmann stellt die Beschlussvorlage vor. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für Regionalentwicklung am 09.05.2023 

 
Protokoll zu TOP 5 

 

 

 2023/075 
09.05.2023 

 
 
Maßnahmen zur Verbesserung des ÖPNV  

hier: Maßnahme 2116 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Maßnahme 2116: Die bereits beschlossenen Mittel sollen um 24.000 € erhöht 
werden, da es Kostensteigerungen gab und damit weitere Funkgeräte für die 

Ampelansteuerung angeschafft werden können.  
 
 

Beratungsergebnis: 
 

Einstimmig  
 

 
 

 
Beratungsgang: 
 

Dipl.-Geogr. Arndt stellt die Beschlussvorlage vor. 
 

KTA Altmann fragt, wie viele Busse jetzt im LB 1 mit Druckern und wie viele zusätz-
lich mit Funkgeräten ausgestattet worden sind. 
 

Die Verwaltung berichtet:  
Alle 35 Busse im Linienbündel 1 sind inzwischen mit neuen Druckern ausgestattet. In 

31 Fahrzeugen wurden die Drucker aktuell neu verbaut, 4 Neufahrzeuge der VGH 
waren schon mit neuen Druckern ausgestattet. Drei neue Drucker kommen in Vor-
verkaufsstellen zum Einsatz und ein neuer Drucker ist für den Bürgerbus Rehburg-

Loccum reserviert und soll in Kürze im Fahrzeug des Bürgerbusvereins verbaut wer-
den. 

Durch die neuen Echtzeitdrucker können vom Fahrzeug GPS-Koordinaten geliefert 
werden, welche nicht nur zur Echtzeitdatenlieferung für die Fahrplanauskunft ver-
wendet werden, sondern auch für die Ampelansteuerung eingesetzt werden können. 

Da die Ampeln per Funksignal angesteuert werden, sind dazu noch separate Funk-
geräte in den Bussen notwendig. Aktuell ist nur ein kleiner Teil der VGH-

Fahrzeugflotte bereits mit Funkgeräten ausgestattet, so dass noch 20 Fahrzeuge 
nachgerüstet werden müssen.  
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KTA Hille möchte wissen, ob die Busse mit den neuen Druckern und Funkgeräten 
dann kompatibel für die Chips des Deutschland-Tickets sind oder ob dafür eine wei-

tere zusätzliche Ausstattung erforderlich ist. 
 
Die Verwaltung berichtet: 

Alle neuen Drucker sind mir einem Lesegerät ausgestattet, welches sowohl die Chip-
karte, als auch den QR-Code von Handy- bzw. Papiertickt lesen kann. Da für das 

Deutschland-Ticket ein neues fälschungssicheres VDV-Standard-Lay-Out eingeführt 
worden ist, musste jedoch für alle Drucker ein umfangreiches und kostenpflichtiges 
Software Update durchgeführt werden. Die Finanzierung des Software Update kann 

über Fördermittel vom Bund finanziert werden. Falls die Fördermittel nicht ausreichen 
werden, wird für die nicht gedeckten Kosten noch ein Antrag zur Verwendung von 

Regionalisierungsmitteln folgen. 
Inzwischen wurde das Update sowohl bei der VGH, als auch bei MittelWeserBus er-
folgreich durchgeführt, so dass eine automatisierte Kontrolle des Deutschland-

Tickets über den Drucker möglich ist. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für Regionalentwicklung am 09.05.2023 

 
Protokoll zu TOP 6 

 

 

  
09.05.2023 

 
 
Mitteilungen/Anfragen 

 
 

 
Beschluss: 
 
 

 

 
 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für Regionalentwicklung am 09.05.2023 

 
Protokoll zu TOP 6.1 

 

 

  
09.05.2023 

 
 
Mitteilungen/Anfragen 

hier: Sachstand Flächenziele Land Niedersachsen 

 

 
 
Beschluss: 

 
 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis.   
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

KTA Hille fragt, ob es neue Informationen bezüglich der Tiefflugkorridore gibt und 
schon konkrete Aussagen getroffen worden sind. 
 

Erster Kreisrat Hoffmann teilt mit, dass derzeit keine neuen Informationen seitens 
des Landes vorliegen. Diesbezüglich wird auf das Protokoll des AfR vom 27.09.2022 

verwiesen. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für Regionalentwicklung am 09.05.2023 

 
Protokoll zu TOP 7 

 

 

  
09.05.2023 

 
 
Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde 

 
 

 
Beschluss: 
 
 

 

 
 
 

Beratungsgang: 
 
ohne 
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